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今次特首選舉是香港歷史上最激烈的一場

競選。梁振英取得超過六成的得票率並有約

四成的民望，可以說是「有較高得票率、有

民望、有公信力」的「三有」特首。「三低」

之說，不過是反對派用來貶低梁振英、否定

今次特首選舉的一種手法，其目的是意圖打

擊市民對新一任特首和政府的信心，市民應

識破其中意圖。

所謂梁「低票當選」是無稽之談
在今次特首選舉的1,050張有效票中，梁

振英得689票，得票率為65.6%；唐英年得

285票，得票率為27%；何俊仁只得76票，

得票率為7%。梁振英比何俊仁多出的613

票，已足可當選特首。今次因為有3位候選

人競逐，而梁唐二人更同屬建制派，梁振英

一人獨自取得1,050票中的689票，佔了六成

半多，可以說是高票當選。而且，如果將兩

位愛國愛港參選人的得票數相加則為974

張，佔有效票數的92.7%，也高於梁振英之

前兩位特首的得票率。

與全球競爭性選舉相比，梁振英65.6%的

得票率算是高票當選。例如，2010年英國

議會選舉中，保守黨得票率約為36%，結果

保守黨黨魁卡梅倫以此低得票率當選英國

首相；定於4月舉行的法國總統選舉第一輪

投票，目前薩科齊的民意支持率僅為27%，

奧朗德僅為28％。日本歷屆首相選舉，候

選人和當選者的民意支持率更低，甚至低

於二成至三成。今年1月台灣大選前夕的即

時民調顯示，馬英九的民意支持率約為

40%，蔡英文的民意支持率約為30％，宋楚

瑜的民意支持率約為7％。不比不知道，一

比就顯示所謂梁振英「低票當選」，乃是無

稽之談。

梁公信力來自較高得票率和較高民望
從民望看，梁振英當選時的民望接近四

成，被指為低民望。實際上，梁振英參選以

來，其民意支持率一直高企於五成至六成。

看民望要看一段長時期，而非短暫一時，也

不能只看帶有明顯政治動機的港大民意研究

機構這一家民調，還要看其他民調機構發布

的民調。例如，在3名特首候選人在電子媒

體於16日聯合舉辦的選舉論壇激辯後，據香

港有線電視委託香港大學民意研究計劃的滾

動民調結果顯示，梁振英的支持度為40%，

唐英年支持率為22%，何俊仁為11%。而據

國際青年商會3月18日公布的調查顯示，

51%受訪者認為梁振英「最能團結各界」，

遠超唐英年的19%及何俊仁的2%。另外，有

58%「喜歡」梁振英。至於港大民意研究計

劃主辦的所謂「3．23民間全民投票」數

字，以梁振英得票率為17.8%為根據，指梁

振英民望低，但這個充滿誤導性的所謂「全

民投票」數字，根本不值一駁。

對於指梁振英公信力低的質疑，主要是來

自在選舉期間出現的種種負面新聞。不過，

任何競爭性的選舉都不可能避免出現各式各

樣的負面宣傳，但大部分在選舉後都會消失

無蹤。西方社會對這些選舉期間的「醜

聞」，從來都不會過分認真。

梁振英的公信力來自他的較高得票率和

較高民望，梁振英「行之正道」、「穩中求

變」的競選綱領，以及重視土地及房屋政

策、拓展香港的經濟版圖、改善民生、提

高管治水平的施政重點，對解決香港當前

面臨的貧富分化、產業失調、整體競爭力

下降等深層次矛盾指出了方向，也贏得了

公眾的信任。

「大和解」已經成為社會主流共識
梁振英「三有」當選有利促進「大和

解」。梁振英在當選的記者會上表示：「從

今日開始，沒有梁營、沒有唐營、也沒有

何營，只有一個『香港營』。」這是促進

「大和解」的最好註

腳。梁振英當選特首

後，表示在點票會場內已

向唐英年表明稍後會拜會他，希望大家在

競爭後多些合作，盡量團結，因唐有9年政

府不同崗位經驗，想請教他有關的經驗；

而何俊仁選舉結束翌日在電台節目表示，

梁振英已透過競選辦主席張震遠約見他，

他期待梁振英能夠在4月中約見「泛民」代

表，嚴肅交流。實際上，「大和解」應該

包括反對派中的溫和人士，就如當年討論

政改方案的時候，民主黨頂住巨大的壓

力，勇於走到「西環」去討論方案，對於

推動政制發展、建立與中央的良性互動都

有好處，受到社會的肯定。反對派中的溫

和人士如果願意參與「大和解」，我認為也

值得歡迎。

事實上，「大和解」已經成為社會主流共

識。香港承受不起社會撕裂、內耗互鬥的代

價，不僅不能重蹈台灣藍綠對決和泰國黃紅

衫軍惡鬥的覆轍，而且也要避免香港過去內

耗不止的現象。今次梁振英「三有」當選有

利促進「大和解」，對改善香港的政治生態

和經濟發展環境，有深遠的意義。
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溫家寶總理主持召開國務院第七次全體會議，決定任命梁振英為香港特

別行政區第四任行政長官。中央的任命肯定了梁振英的當選反映了香港社

會對他的認同、信任和期望，符合中央「愛國愛港、社會認受性、管治能

力」的三項要求，也顯示有人指梁振英是以「三低」當選明顯與事實不

符，根本站不住腳。梁振英是「有較高得票率、有民望、有公信力」的

「三有」特首，他「三有」當選有利彌合特首選舉帶來的社會分歧與嫌隙，

促進香港社會的「大和解」。

梁振英「三有」當選 有利促進「大和解」 龍子明
全國政協委員

香港青年交流促進聯會主席
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粵省港區政協例會
籲各界合作撐施政

嫻姐：做官唔係「工聯人」杯茶

陶刀架梁頸 新社聯斥暴力

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

特區政府新班子的籌組備受關
注。投票支持梁振英的工聯會副
會長陳婉嫻坦言，自己絕不會加
入政府任公職，並強調工聯會會
繼續監察政府，即使有成員加入
行政會議，亦只是將基層聲音帶
到特區政府。
陳婉嫻昨日在一公開活動被問

及是否有工聯會成員獲梁振英邀
請「做官」時坦言，梁振英未有
接觸、邀請工聯會成員加入新一
屆政府，並笑說：「做官唔係我
㜺杯茶。」
被問到工聯會會長鄭耀棠將退

任，或會辭去目前的行政會議成
員一職時，被視為棠哥接班人的
陳婉嫻直言，自己並非代替棠哥

的適合人物，因為自己「好撞
火」，性格適合支援議會及做工
會運動。
就梁振英連日落區感謝市民的

支持，嫻姐說，對方暫未到工聯
會謝票，並笑言「我諗佢唔使搵
我謝票、唔使多謝我」，因為梁
的選票，「係你（梁振英）自己
贏到」，而即使有機會與對方會
面，大家都不會談到「官職」的
問題，工聯會只想提出標準工時
等勞工議題，希望梁振英繼續留
意土地不足導致經濟元素不足的
問題。
嫻姐並坦言，新任特首今後的

路「難行」，並非「坐上去咁簡
單」，相信會有類似她的人「睇
到實」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

為抹黑候任特首梁振英，《蘋果日
報》可謂無所不用其極，連其他中
立人士亦被牽連。該報昨日以頭版
刊登題為《梁振英十大門徒現形記》
的報道，指香港醫學會會長蔡堅為
「十大門徒」之一。蔡堅發出聲
明，批評有關報道失實，對此表示
憤慨，並強調香港倘若任由傳媒捕
風捉影，亂做文章，將會令香港淪
為次等城市。
《蘋果日報》的報道，指稱蔡堅

曾參加過由北京清華大學舉辦的
「中國政治經濟研究課程」，質疑該
課程是「為梁振英埋班」，又以醫
學會最終決定投票支持梁振英，以
「證明」蔡堅「由始至終都挺梁」。

未上「國情班」與梁無私交
蔡堅昨日發表聲明，強調自己從

未有參加「中國政治經濟研究課
程」，而在2004年擔任香港醫學會會
長及前會長的8年間，亦從沒有參加
過內地任何課程，也沒有接受國家
任何的政治任命。
他續說，自己從沒有獲邀出席梁

振英的私人活動，或到過其寓所飯
聚，只曾在任內就醫學會及業界事
務與梁振英有聯絡，而梁振英僅數
次應邀到醫學會討論有關醫學界面
對的問題及困難，強調自己身為醫
學會會長，一直明確「反對及藐視」
任何形式的委任制度，故絕不會以
該職位來換取任何委任職銜。

批零界盼與CY商標準工時
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

候任特首已經誕生。批發及零售界
選委麥瑞㠒表示，業界與港人有共
同的核心價值，如反對反競爭的行
為等，又期望與候任特首梁振英交
換業界關心的標準工時問題。
麥瑞㠒昨日在一公開活動上表

示，無論誰人當選，只要同樣以香

港利益出發，零售業界就會支持，
並期望梁振英稍後可以提出具體的
人口及勞動人口政策。
飲食業界立法會議員張宇人坦

言，飲食界對未來前景並不悲
觀，又指業界與梁振英的理念相
近，如對方未有就最低工資確實
表態等。

郭位盼梁振英強化教育
在特首選戰期間，坊間經常

借候任行政長官梁振英在任城
大校董會主席時的表現大做文
章，不惜為一場選舉把教育議
題政治化，而近日城大校長郭
位獲城大校董會按既定程序，
通過續任5年，亦被「有心人」

繼續借題發揮。郭位昨日出席公開
活動後，被問到對梁振英當選新任
特首的看法，以至梁振英領導城大
校董會的表現時，他都婉拒回應，
只笑說自己不是政治人物，故不想
多談政事，似乎不想捲入政治漩
渦。
談到未來教育發展方向時，郭位

就強調，教育對香港長遠發展很重
要，他希望梁振英將來的施政藍圖
能多投資教育發展，不論中小學、

高等教育，以至促進教育國際化等
工作也要加強。他又指，自從梁振
英去年10月辭任城大校董會主席
後，已經很久沒有見面，梁振英在
當選後亦未有約見他。

■香港文匯報記者 鄭治祖

▲
發
展
方
向
▼

戴德豐為全國政協常委，在全國「兩會」期
間曾出席和習近平會面的討論會。在廣東

省政協港區委員昨日舉行的例會上，他向廣東
省港區政協傳達習近平有關香港地區的兩會精
神。

特首選舉後 齊撐新政府
戴德豐表示，習近平本月初在兩會期間對

港區委員的講話，提出了對港區政協的期
望。他指出，習近平的講話，正好應對當下
香港在特首選舉後的社會情況，認為習近平
的講話重點，在於寄語政協委員在經濟上要
為香港和內地經濟多作貢獻，加強兩地經濟
發展。此外，政協委員更要支持特區政府依
法施政，同時要促進和推動香港社會的和諧
格局，多做有利社會和諧的事情，發揮政協
委員的角色功能。

雖然在特首選舉中，社會各界對建制派兩名
候選人各有喜好，選時分梁唐兩營，但是作為
一個政協委員，戴德豐認為當下應好好解讀習
近平的講話精神，不論當時支持哪位候選人都
沒有問題，最重要是政協委員現在要互相支
持，互相合作，排除選舉時的紛爭，既然選舉
已經結束，現在應是合作和推動和諧的時候；
候任特首梁振英7月上任，他未來5年的施政，尤
需和諧環境以配合支持特區政府的管治工作，
港區政協委員應緊守崗位。

劉江華：放下嫌隙向前看
民建聯副主席劉江華昨日在接受《議事論事》

訪問時表示，選舉期間大家曾經互出招數，即
使有時並非候選人本人發動，「有些招數確實

可能傷害雙方感情」，但選舉結束就是結束，總
有勝利者執政，寄語大家放低選舉向前看，又
認為梁振英當選後最重要的任務，是團結雙方
的支持者。

林健鋒：不分梁唐天下太平
支持唐英年參選的「經濟動力」召集人林健

鋒承認，在「戰爭」後，大家都要花時間恢復
元氣，但強調身為香港人，大家在香港生活，
都是想香港好，尤其是正面對歐債問題的重大
挑戰，最重要是如何協助新政府解決經濟問
題，故希望梁振英顯示其「大將風度」，在四出
謝票的同時，盡快與工商界交流及交代其政綱
的構思，並相信倘真的做到「無唐營、無梁
營，只有香港營」，香港「就會好太平」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首選

舉塵埃落定，全國政協常委戴德豐，呼

籲廣東省港區政協委員學習國家副主席

習近平在兩會期間寄語港區委員的講

話，套用到當前社會情況，縱使選舉期

間各有分歧，政協委員仍要發揮功能，

多做有利和諧大局的工作，同時緊記支

持特區政府依法施政和促進兩地經濟的

政協使命。現時應是各界合作的時候。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）候任行政長官
梁振英在3月28日到麗港城接觸市民期間，被社
民連前主席陶君行用膠刀架頸，新界社團聯會
對社民連屢次採用政治暴力的手段表示強烈譴
責。有市民更質疑陶君行此舉已觸犯法例。
新社聯昨日發表聲明，批評社民連口口聲聲

以爭取自由、民主為名，但卻不斷搗亂立法會
會議、衝擊特區政府施政，更於去年9月強佔和
毀壞「替補機制論壇」的諮詢會會場，強奪市
民表達意見的權利，主事者梁國雄更被法庭判
刑兩個月監禁。
聲明續指，社民連的種種惡劣行徑一再表明

了社民連喜以暴力和剝奪他人自由來達到自己
的政治目的，衝擊香港寶貴的法治、自由、和
諧、平等的核心價值，該會對此強烈譴責。

批阻聽民情如惡霸
不少市民亦在網上討論區留言，批評陶君行

等「為反而反」、「毫無理智」。網民「二炮部隊」
說：「唔落區就話人（梁振英）做㜴特首唔理
民情，落到區班人就㝋度不停地罵。」「Mn50gd」
亦批評道：「呢㝅人唔好話佢㜺自己係『民主
派』，佢㜺其實係惡霸，係街霸！」
「royhaha」表示，「CY要落區才能接觸市

民，社民連這些人一見CY落區就出來搞事，這
樣CY就算有心去見市民都比（俾）這些人趕
走，即是社民連這種人街頭大叫就可以，CY出
來見市民就反對，做事不可以這樣，社會是綜

合多方意見不是一味大
叫大跳就是正確」。

行為或已犯毆打罪
「Owen8000」就坦

言，「如果俾我見到班
刁民，我可能會鬧返佢
㜺！人㜺CY來聽市民意
見，刁民唔好阻住市民
向CY表達意見㝍自由好
唔好」，並質疑道：
「想請教，（陶君行）
咁樣拿把刀對住人，是
否已犯法？大力㝅都可
以傷到人。」「GMT」
即回應道，「已犯毆打
罪」。
市民普遍認為，陶君行等激進示威者反映了

反對派的不堪，也反映出梁振英的處變不驚和
包容能力。網民「beautypig」坦言，「陶君行比
（俾）CY咁行去佢前面震住㝒一下，佢（陶君行）
意想唔到」。「jams68」亦指，「佢（梁振英）
衝到陶君行面前，正面咁面對佢，然後陶君行
發表㜴意見⋯⋯我開頭以為CY會唔理佢行㜴
去」。

大方聽訴求嚇窒陶
網民「daisy1010」說：「CY今日大方表現震

撼人心！以前從未有特首敢/肯同陶君行企咁
近！陶君行都謝㜴！『泛民』服輸未呀！」「奇
雲」亦指：「睇電視新聞先笑死我，CY由得陶
君行發表自己㝍言論，陶君行越講越順攤，就
越講越細聲，最尾好似一個普通小市民咁同CY
請願，好似俾CY馴服㜴咁！」
「wailunau1」則讚揚梁振英反應快：「犯民

（反對派）一連兩日的無理指控，CY即時作出
回應，還約見公務員、落區見市民，希望佢能
夠繼續努力，用行動去讓市民知道犯民真面
目！」

■廣東省政協港區委員昨日舉行例會，戴德豐在會上傳達習近平有關香港地區的兩會精神。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

■郭位笑說

自己不是政

治人物，故

不想多談政

事。

香港文匯報

記者

劉國權 攝

■梁振英前晚到麗港城落區時，陶君行竟以膠刀放在其頸項，但梁振英強

調自己會繼續落區親近市民。新社聯昨日則譴責陶君行的暴力行為。

《蘋果》門徒論 蔡堅批老屈


